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□记者 张立

从8月至今，“上海松江”客户端“互动-我要报

料”栏目收到了多个因雨污分流工程竣工延期的

投诉。其中，新桥镇百佳花园以及九亭镇爱伦坡

小区相关工程情况备受关注，报道刊发后，9月 14
日，记者再次走访百佳花园和爱伦坡小区，发现雨

污分流工程均有了新进展。

值得一提的是，报道后，区水务局在全区范围

内开展了雨污分流工程进度排摸工作。目前共有

5个小区的雨污分流工程还未完全竣工，预计将在

10月底完成收尾工作。

问：松南城善德苑门禁声音严重扰民，每次识别车辆

时会发出响亮的报车牌声音，到了晚上也不“休息”，老年

居民们晚上睡觉经常会被吵醒，希望能够帮助解决。

答：针对该情况，记者从小区物业处获悉，小区门

禁设置报车牌的功能主要是为了方便管理车辆，考虑

到有居民认为报车牌声影响其休息，目前物业已第一

时间降低报车牌声音音量，同时进一步做好与居民的

沟通工作。

问：东鼎名人府邸所有高层住宅楼道窗户均设计为

“死窗”，不能打开通风，造成电梯楼道空间狭小、空气质

量混浊。同时也会影响居民身体健康。为此，恳请有关

部门实地调研，拿出可行方案，为居民解决困扰已久的

问题。

答：针对该情况，记者从消防部门获悉，根据《建筑防

烟排烟系统技术标准》规定，当建筑物发生火灾时，疏散

楼梯间是建筑物内部人员疏散的通道。同时，前室、合用

前室是消防队员进行火灾扑救的起始场所。因此遇到火

灾时，首要的就是控制烟气进入上述安全区域。对于高

度较高的建筑，其自然通风效果受建筑本身的密闭性以

及自然环境中风向、风压的影响较大，难以保证防烟效

果，所以需要采用机械加压来保证。且该条款是强制性

条文，必须严格执行。另外，《建筑防排烟技术规程》中规

定，为保障加压送风效果，避免外窗开启造成大量空气外

泄，无法保持送风部位的压力和门洞风速，采用机械加压

送风系统的部位不应设置可开启外窗。因此小区楼梯间

外窗均设计为固定窗。

问：新凯家园顶楼漏水，经物业协调维修进度过慢，

望有关部门介入尽快解决。

答：针对该情况，记者从泗泾镇获悉，目前小区居委

会、物业已经排摸了小区所有外墙脱落的情况并上报，泗

泾镇将于近日开展全面修复工程。 （记者张立整理）

在“科创、人文、生态”现代化新

松江建设过程中，城市面貌不断更

新，城市治理不断优化，民生保障不

断加强。人民群众对美好生活的需

要日益凸显的同时，松江城区的社

会管理因发展阶段不同还存在区域

不平衡现象。老旧小区管理仍存在

诸多问题，尤其体现在小区维修基

金的使用管理上。对此，区人大代

表沈茜深入中山、岳阳、永丰等街道

调查研究，总结小区维修基金使用

管理问题，提出建立实在管用的长

效维修基金保障机制。

沈茜表示，目前看来，松江不少

老旧小区的维修基金管理主要存在

维修资金信息实时掌控情况复杂、难

度大，无维修资金小区的环境改造难

度大，维修资金运行困难等三方面问

题。以中山街道为例，辖区零星小

区、有零星房的综合小区、农村宅基

地和集资房小区较多，小区和房屋类

型的复杂导致维修基金信息掌控上

的难度。目前，售后房维修资金由建

设银行管理，因小区大多没有业委

会，査阅、管控遇难题；集资房因政策

许可转型为商品房，维修基金也无从

核査。

在中山街道现有的八九处农村

宅基地和集资房小区，一两处土地

权属不明、无任何产权的零星小区，

因受制于政策，无法转性为商品房

小区，也无法建立维修资金，小区的

环境改善、公共设施改造等，长期需

要当地政府财政资金托底投入。同

时，老旧小区公共设施年久失修，起

始维修资金本就较低，加之储筹难

度大、业主意愿不强等原因，维修资

金运行困难。

针对问题，沈茜建议，要调查

研究先行，相关主管部门应开展专题调研，对维修基金

面临窘境的小区全面排摸，了解现状，梳理共性问题。

其次，要在调研的基础上，对使用管理不规范的区域加

强指导监督，统筹协调小区维修基金信息查询的规程，

为规范使用提供基础保障。

沈茜表示，要勇于探索创新，建立具有松江特色的维

修基金保障机制。相关主管部门可以探索建立长效维修

基金保障机制为契机，紧密结合松江发展实际，直面历史

遗留问题，将老旧小区维修基金运行困难的问题切实予

以解决。 （记者张立整理）

本报讯（记者 张立）市民李先生通过“上海松

江”客户端“互动-我要报料”栏目反映，新桥镇绿

洲比华利花园东门出现积水问题，严重时积水深度

没过脚踝。

记者了解到，该小区首次出现积水是在7月台

风“烟花”影响松江期间。李先生认为，既然已经因

为台风出现过一次严重积水，管理部门早就应该做

好应对措施。记者日前来到绿洲比华利花园了解

情况。

积水严重时没过脚踝
“小区东门这里积水很深，只要车子开过就溅

起一片水花。”回忆起早上出小区门时的情景，李先

生连连摇头，绿洲比华利花园东门附近只要一下大

雨就会出现严重积水，“如果是步行，就像蹚过一个

‘小水塘’，开车的话，这样深度的积水，我们担心会

对车辆造成影响。”李先生说。

记者来到该小区看到，虽然积水已经退去大

半，但在部分地势较低的区域依然有大约三四厘

米深的积水，当外卖、快递人员的电瓶车驶过时，

即便慢速行驶也会溅起大量水花。

“今年 7 月的时候，这里的积水才是真的厉

害。”小区保安向记者透露，受“烟花”影响，当时小

区东门的积水直接淹没了路牙，这样严重的积水往

往需要两天时间才会消退。

管网修复工程将尽快开工
新桥镇村镇办负责人蒋玉峰告诉记者，受

“烟花”影响，该小区首次出现了积水问题，“当时

我们就迅速展开了排查，发现这一处排水管连接

的市政雨水主管被堵塞了。”

蒋玉峰透露，因绿洲比华利花园马路对面新

建了一所幼儿园，“幼儿园施工单位在建设过程

中，因为处置不当，不小心把小区外排雨水管网

挖断了，造成排水不畅”。

在查明原因后，新桥镇及时与区教育局、幼儿

园施工单位沟通，要求及时修复排水管网。8月下

旬，新桥镇村镇办安排设计单位对现场进行勘察，

并确定了施工方案。“工程还没来得及开工，‘灿都’

就来了。”蒋玉峰说。

记者在小区外看到，专业养护单位安排的一台

抽水泵正在不断抽水，“这也是我们在‘灿都’来临

前积极采取的临时措施。”蒋玉峰说，“确保一旦出

现积水，尽量两小时内将积水排出。”下一步，新桥

镇将尽快启动管网修复工程。

“雨污分流工程迟迟未竣工”后续——

10月底完成全区所有工程收尾工作
破损的路面被修复，坑洼的道路也已被填平。

9月 14日下午，记者再次来到百佳花园小区，发现

眼见的景象已有了大变样，原先深浅不一的沟壑和

凸起的井盖都已不见，因施工带来的尘土也不再困

扰居民，“相比一个多月前，现在的小区整洁多了。”

居民李女士表示，开车、走路也都方便了。

新桥镇村镇办负责人蒋玉峰告诉记者，报道

后，小区已进一步加快施工进度，现在雨污分流改

造工程已经通过通水验收，表面的混凝土路面也已

全部修复，补种绿化后便可竣工。

九亭镇爱伦坡小区的工程也在稳步推进中，

九亭镇复地居民区党总支书记周辉君透露，此前

除了雨污分流改造工程之外，小区内还在实施自

来水管网改困以及车位修复等工程，因此竣工日

期一拖再拖，引发居民不满。“现在小区只要完成

公共停车位改造事项，就可以统一摊铺沥青。”周

辉君说道。

记者了解到，目前小区业委会已经完成车位改

造的招标工作，待方案规划结束，预计10月初便可

开工。

为确保顺利完成收尾工作，下一步区水务局将

协同各街镇，将责任层层细分。

首先，各街镇作为小区雨污分流改造实施责

任主体，要加强对施工单位的监督管理，“不但要

按照约定时间节点尽快完成道路与绿化修复，还

要确保质量与安全。”张锦忠说，街镇要督促现场

施工监理单位，加强巡查频次，严把安全文明质

量关，杜绝老百姓担心的不文明施工问题。街镇

建设单位要积极协调施工单位、业委会、物业等，

做好道路、绿化修复方案的审核与确定，积极采

纳居民意见，及时施工、竣工。小区“三驾马车”

要做好告知与解释工作，在收尾工作中，要能够

得到居民的理解和支持。

值得注意的是，在经过此次排摸后，区水务局

还建立起畅通的居民意见反馈渠道，接受居民的批

评监督。只要是小区雨污分流工程中出现的问题，

居民可以拨打水务监督电话 57822547 进行反馈，

区水务局将一查到底。

除百佳花园和爱伦坡小区以外，目前通过区水

务局通水专项验收但部分收尾工作尚未结束的小

区还有 3个，分别是九亭镇绿洲长香岛花园、九亭

镇明珠苑小区以及方松街道放生池花园。

区水务局副局长张锦忠告诉记者，自百佳花园

及爱伦坡小区的报道刊发后，区水务局直面问题、查

找原因，会同相关街镇建设单位主动对全区范围内所

有实施雨污分流改造工程的小区进行排摸，并对未竣

工原因进行深入剖析后发现，部分小区需要由业委

会出资进行整体沥青摊铺，为避免重复出资，需由

业委会确定后，再统一实施路面修复工程。另外，

还有些小区因为绿化未修复，故无法彻底竣工，“夏

季天气炎热，绿化存活率不高，所以绿化修复工作不

得不延迟”。

预计10月底前，雨污分流工程未竣工的5个小

区均将完成道路沥青摊铺、绿化修复等工作。

▶◀ 回访：道路已修复，扬尘已解决 ▶◀

▶◀ 现状：全区共有5个小区还未完成收尾工作 ▶◀

▶◀ 后续：加强施工监督，畅通反馈渠道 ▶◀

本版设有“媒体监督”“社区问政”“呼声建议”“答疑解

惑”“各抒己见”“新闻追踪”等栏目，您要投诉的问题、遇到

的急难事，都可通过区融媒体中心新闻热线37689000，或

“上海松江”客户端互动栏目反映，您对松江经济社会发展

的建言以及您撰写的评论文章，也可通过本版邮箱

sjbsjiali@163.com发送给我们。想群众所想、解群众所忧，

融媒体中心的记

者将根据群众意

见 、投 诉 展 开 采

访，发挥好舆论监

督的作用。 区融媒体中心新闻热线
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小区大门积水严重 雨水主管被堵系主因

答疑解惑答疑解惑

本报讯（记者 符静） 在九亭镇的一处墓地，有

一块墓碑属于失踪20余年的男子陈裕堂，这是他的

父母还在世时为他立的。“多年来杳无音信，亲朋好

友早已认定他不会再回来了。”九亭镇金吴社区居委

会副主任石华欢说。然而几天前，陈裕堂却奇迹般

地回了家。

2000年的一天，陈裕堂像往常一样出门，有邻居

看见他沿着马路一路往东走去，从此便没了音信。

家人张贴告示，四处寻找，然而并无所获。陈裕堂失

踪时已年近50岁，如今已是古稀之年。

2006年 3月，上海市救助管理二站接收了一名

流浪男子。“他在奉贤街头流浪，被当地公安部门发

现，送到救助站。因为身份信息查找不到，最终转移

到我们这里来。”上海市救助管理二站救助甄别科副

科长祁巍说，“我们问他什么，他也说不清楚。医生

给他检查了身体，诊断为智力发育迟滞。”这么多年，

救助站工作人员照顾他生活的同时，也一直在帮助

他寻找家人。早些年在报纸上刊登寻亲信息，近年

来随着新媒体、人脸识别等技术的发展，寻亲有了更

多渠道。“通过智慧公安发现，松江有人与陈裕堂的

面部特征比较相像。”祁巍说。

得知这个信息后，工作人员有针对性地与他沟

通，发现他带着松江一带的口音。随后工作人员联

系了松江区民政部门，发去了他的照片和视频。当

地土生土长的社区干部一眼就认出，这正是当年走

失的陈裕堂。

“你想我们吗？”“想。”……9月5日，在上海市救

助管理二站，20 年未见的陈裕堂与家人喜极而泣。

原来，陈裕堂自幼智力发育迟滞，兄弟姐妹成家后，

他与父母相依为命。两三年前，他的父母先后过世。

如今，曾经的老宅已经全部动迁，陈裕堂又该何去

何从呢？九亭镇政府相关部门正在妥善安置陈裕堂的

生活。“派出所先给他办理了一张临时身份证，重新登

记落户。他将享受同当地居民一样的社保待遇，除此

之外，还有合作社的股金收入，粗略算下来，每个月能

有三四千元的生活保障金。”石华欢说。动迁后，他的

宅基地已经被兄弟卖掉，如今他的兄弟愿意为他养老

送终。金吴社区干部还积极与附近的敬老院沟通，为

陈裕堂留有一个床位，他也可以到敬老院生活。

救助站工作人员提醒：家中有类似走失的人员，

可以就近到公安部门抽取血样。通过血样比对，有

望尽早找到亲人。

智障男子走失20余年归家，现每月可享生活保障金

民声民声回音壁回音壁

松融赋能链松融赋能链松融赋能链松融赋能链

百佳花园现状。 记者 张立 摄

绿洲比华利花园小区门口积水严重。 绿洲比华利花园小区外侧正在作业的排水泵。 记者 张立 摄


